

## 生きがい・健康・教養を高める 一 東区老連広報紙－

堺市  
東区老連すこやかひがし  
すこやか老友

第43号

発行: 堺市東区老人クラブ連合会

編集協力: (株)博報社 大阪市平野区富田西4-6-69 ☎ 06-6797-0212

- ◇日置庄校区老人クラブ連合会
- ◇八下西校区老人クラブ連合会
- ◇白鷹校区老人クラブ連合会
- ◇登美丘東校区老人クラブ連合会
- ◇登美丘南校区老人クラブ連合会
- ◇登美丘西校区老人クラブ連合会
- ◇野田校区老人クラブ連合会

私が東区老人クラブ連合会の委員長をお引き受けして早くも一年余が経過しました。その間、皆さまのお助けをいただきながら無我夢中で各種行事に取り組んできました。

私が東区老人クラブ連合会の委員長をお引き受けして早くも一年余が経過しました。その間、皆さまのお助けをいただきながら無我夢中で各種行事に取り組んできました。



## 就任一年にあたり

東区老人クラブ連合会  
会長 藤森 金嗣

「平成三十年度定期総会」が四月二十八日㈯、日曜日在校区原寺町公民館で開催されました。定期総会には、三十一単位クラブ会長、女性部会員、東区選出の堺市老連手委員会委員の四十五人が出席しました。

第一部は、黒木野民也副会長の司会進行の下、議事

年度決算報告及び監査報告が行われました。次に、決議事項として①平成三十年度事業計画②平成三十年度予算案が示され、拍手をもって承認されました。

第二部は、橋本宣和市老連会長のあいさつの後、堺市地域包括ケア推進課課長補佐・花家葉氏による「堺市地域包括ケアシステムの運営について」が説明されました。

第三部は、「健口体操」について説明する花家氏から、フレイル(加齢による虚弱)の予防や「健口体操」について説明



花家葉氏

構築と老人

クラブへの

期待」についてと題し

た講演がありました。

堺市では、団塊の世代

が七十五歳以上となる

二〇二五年に向け、地域包

括ケアシステムの構築及び

深化・推進を目指していま

す。地域包括ケアシステム

における限り込み慣れ

し続けることができるよ

う、地域で医療・介護・生

活支援等が一体的に提供さ

れる体制のことです。老人

クラブもその役割の一つと

して、介護予防(健康づ

けり等)・生活支援(見守り等)

に取り組む」ことが期待され

ています。

また、言語聴覚士でもあ

る花家氏から、フレイル(加

齢による虚弱)の予防や

「健口体操」について説明

の年一回發行ですが、これ

一年を通して、単位会長、

各単位クラブの会員に直

接したものが、言ふ換へば

できる限り多くの会員の名

前を掲載したいと考えてい

ます。

会員の皆さんにお願いが

あります。どんな内容でも

あります。今後は、各会員の皆さ

ん。今後は、各会員の皆さ

ま、自治会園芸の園芸の

協力も得て、老人クラブの

発展に協力しながら頑張る所

存でいきたいと思います。よろしく

お願い申しあげます。

おまかせください。

「ほがりが堺」も年一回

私たちちは、堺市東区老人クラブ連合会の活動を応援しています





## 市老連行事

### 女性部リーダーセミナー



十一月十四日、二月  
二十一日、三月一日の三回

にわたりて開催されました。

第一回は「笑顔で健康

つくり」「第一回は「坂コツ  
カラ体操の講習」第三回

は「高齢消費者被害防止セ  
ミナー」について勉強しま

した。第二回のあとに七区

のアトラクションがあり、  
東区からは日置莊田町・東

豊富子(南善子代表)・瓜生

富士子・河内幾代・太田紀

子・兼田福代・緒方裕子・  
中野益子のみなさん)が鏡

太鼓で「洞内おどし節」を

演じました。東区からの参  
加者は次のとおりです。

① 大岡幸子・若生操子・  
鶴沢由子・渡部富子・野村

和子・岩畑順子・小山富江  
② 江允美・野村和子・

世津子・野村和子・渡部富  
子・白木千代子・正保枝・  
小山富江・榎木明子・大岡  
幸子・村上広子・寺井和江・  
神戸喜久子・川端清子・鶴  
澤由子・寺田明子・塙谷笑  
子・楠本マス子・橋直代・  
川本光子・松原孝子・西岡  
さと子・阪下陽子・若生操  
子・湯川栄・松井ヒデ子・  
田中たみ・村田順子・池  
本奈良子・岩畑純子・吹田  
竹子・島野広子・越智節子・  
松原芳三・大西くに子

て、日置莊田チームが決勝戦  
で敗れ、ベスト4入りを逃  
しました。

第一回  
ディスコン交流大会  
開催され  
七区から四十  
チームが参加しました。東  
区からは、野田・日置莊田  
八下西・白鷺・登美丘東名  
校区と野田・日置莊田連合  
チームの「イースト・レ  
ディーズ」の七チームが参  
加しました。

各校区の参加者は  
(登美丘東) 橋直代・寺田  
明子・塙谷笑子・松田勝彦  
和子・浜岡泰男・土岐久美  
飯村和夫・川本徹  
(日置莊) 米田繁夫・東野  
結果はAコードにおいておい



### 囲碁・将棋大会

二四五日、金岡体育館で  
開催され  
七区から四十  
チームが参加しました。東  
区からは、野田・日置莊田  
八下西・白鷺・登美丘東名  
校区と野田・日置莊田連合  
チームの「イースト・レ  
ディーズ」の七チームが参  
加しました。

各校区の参加者は  
(登美丘東) 橋直代・寺田  
明子・塙谷笑子・松田勝彦  
和子・浜岡泰男・土岐久美  
飯村和夫・川本徹  
(日置莊) 米田繁夫・東野  
結果はAコードにおいておい

### 社会福祉活動セミナー



[第一講座] 藤森金嗣・米  
田繁夫・星野收・楠本忠行・  
猪野萌子・行竹則子・辻隆  
彦・左手節子・橋直代・井

上裕史・木原剛・本田キク  
エ[第二講座] 藤森金嗣・  
田中喜美代・玉池美知恵・  
藤井恵美・星野收・鶴沢由

子・白木千代子・正保枝・  
康] [第三講座] 生活習慣病  
について[第四講座] 「楽しい  
食事を支える」の講座で各  
講師の話に参加者皆熱心

に聞き入っていました。第  
四回は市老連の三区の代表  
者による「活動事例報告」  
でした。東区からは登美丘

南校区・木原剛会長が「老  
人クラブは自治連合会と共に  
に」と題した報告がありました。  
した。活動事例報告の後に  
市老連・橋本宣和会長(野  
田校区会長)から講評があ  
りました。

各講座別の参加者は次の  
とおりです。

藤森金嗣・田中喜美代・玉  
池美智恵・米田繁夫・馬未  
野民也・鶴沢由子・楠本忠  
行・寺田明子・橋直代・井

上裕史・木原剛・若生操子・  
田村順子・湯川栄・松原孝  
子・近藤芳子・中西綱代・  
小林トシ子・門田栄・大西

くに子・松原芳三

結果は四段以上の梅本晃

弘さんが準優勝で表彰され  
ました。なお、昨年、同ク  
ラスで優勝の田岡良正さん

(日置莊) は審判委員長を務めました。

私たちには、堺市東区老人クラブ連合会の活動を応援しています

## すこやか老友

野田 小学生と「昔の暮らしと遊び」の伝承授業

野田小学校は、新一年生がこの数年間四クラス編成で、児童数が増えている数少ない学校です。七年前に校長先生から、三年生に「昔の暮らしと遊び」ふれ合い授業の相談があり、高齢者にどうして知恵と経験を生かしながら、次世代に伝承できること快諾しました。

三年社会科の教科書等を事前に見て勉強し、それに戦争の恐ろしさと命の大切さを体験談として加えてのふれ合い授業は続いている。そしてまた新しく「むかし終了後は、あ

まし気が進まなかった方たちも、「子供たちとのふれ合い」「ありがとうございます」といわれ、大いに満足していましたのが印象的でした。

いま、平成生まれの先生が三十歳になり、その人数も増えています。まさに昭和は遠くになり、いつまでも一緒に生きがいに生きながら、その後も続けていきたいと考えています。

(橋本 実和)

## 校区だより

各校区・単位クラブの活動の様子を掲載します。  
季節にちなんだ行事・地域での取り組み・人気のサークル活動等、皆さんの日頃の活動の様子をご投稿ください。それぞれの活動状況を参考に、校区・単位クラブの活動をさらに充実させましょう!



八下西

## ラジオ体操で鍛えています

長年続いているラジオ体操ですが、事情があつて休んでいました。昨年の夏から復活、毎朝6時半のNHKラジオに合わせて南八下西公園で元気に身体を動かしています。

## 白鷺 小1孫と10kmウォーク

過日、白鷺歩こう会で京都府八幡市木津川・宇治川などが交わる合流点にある背割堤<sup>せき</sup>をウォーキングしました。一・四kmの間にソメイヨシノ二百五十本の桜のトンネルがあり、いつぱいたつたと思いますが、じいじの手をしっかりと握り、おしゃべりしながら、皆さんに声をかけてもらいました。がらよく汗張りました。

花壇でのきれいなツバキの写真撮影もバッチリ。これも初舞りのケーブルカーデ石清水八幡宮へ。汗を流したあのソフトクリームも格別おいしそうに食べていました

(池田 嘉和)



## 日酉莊 親睦の集い(演芸大会)開催



3月4日、原寺町大口会館において開催されました。暖かい好天に恵まれ、西野ひさ夫校区自治連合会会長を来賓に迎え、42人(組)がカラオケ・舞踊・詩吟・太極拳・鉄太鼓・歌謡曲の弾き語りなどで、日ごろ鍛えたノドやワザを競いました。

私たちには、堺市東区老人クラブ連合会の活動を応援しています



**登美丘東**  
児童の登下校見守り

小学校横と他に2力所の3力所で、登校は毎日、下校は月2回実施されています。幸い事故も全くなく、有志の会員で頑張っています。お互いに、いつまでも続けられるように、身体を鍛えたいものです。



**西野つばきクラブ**  
錦織公園 平成30年3月7日

登美丘南  
梅香や今は昔の里の家  
木坊

新幹線は新快速八両の方  
路線は新快速八両の方

四月三日、金岡公園体育館で場所が行われた。巡業の見物は稽古である。本場所で見れない物が見られる。若手力士から始まって土俵だまりに大関・横綱が現れる。次々と丁寧にいさつしに入る。昔からの慣習だろう。見ていて気持ちは、出身なんぞ関係ない。強い力士が偉いのだ。大関・高安が土俵に上って、申し合ひ、ぶつかり稽古をする。すると迫力が違う。相手力士はへとへとなつて、礼を言い、大関に力を水をつけ、その後自分も力をつける。

白おかしく紹介する初切で笑った後、序段がら幕内力士まで、五十五番の取組を観戦した。土俵相撲とはいえ、土俵を見上げる位置からの観戦は迫力があり満足した。先場所優勝の鶴竜は太ももと腰回りが太くなっている。その鶴竜に勝った白鷹は往年の輪島をほつつかせた。気になったのは、貴乃花部屋の貴源治は元気がないよう見えた。親方が暴力事件の対応が悪く、理事が年寄に降格されたの

が響いているのか? そして、舞鶴巡業で、土俵上で倒れた、舞鶴市長の救助に女性が土俵に上ったことに対し、「女性は土俵から下りてください」と場内放送した。市長は人院し一命は取り留めたが、場内放送が問題になる。宝塚市長が女性であることの理由に、土俵上にあらざりできなかった。

かつて、高野山は女人禁制だったが今は解かれていることだし、考え方の時期かもしれないが、皇室でも女系天皇は認められないながら、難しい問題だ。

(土井鐵一郎)

## 日置莊 大相撲場所春巡業観戦雑感

八角理事長も難問を抱えている。舞鶴巡業で、土俵上で倒れた、舞鶴市長の救助に女性が土俵に上ったことに対し、「女性は土俵から下りてください」と場内放送した。市長は人院し一命は取り留めたが、場内放送が問題になる。宝塚市長が女性であることの理由に、土俵上にあらざりできなかった。

## 登美丘南 青春きつぶで盛り上がりでいる老い仲間

青春きつぶは、学生の春・夏・冬期の各長期休業期間中の年三回発売され、JRの快速と鈍行列車に限り乗車できる季節切符である。五枚一セットで一枚当たりの単価は直すと二千三百七十円で、午前の時刻午後十一時五十九分まで乗り放題で、鉄道好きにはたまらない切符である。

私は六十五歳で退職後、この切符で九州を除く各地を周遊してきた。単独も仲間とも。

去年から参加した北野田タワーズ俱楽部といっしょに体操のお仲間で、前記のこと話を「面白そう」

うー行ー! 行ー! 行ー!

連れってー! になり、私が一泊二日で一度も行った「時計回り紀伊半島ぐるり一周八百三十三km」を提案するが、女六・男三計九人の応募があり、三月十九・二十日に催行した。

このコースの目玉は大きくて、

目玉①は、電車あり、

単線のディーゼルカーであ

りの六百三十三kmの鉄

れが出よう。朝風呂に浸

ト。

目玉③は、尾鷲でのお土産用の花かつお。一日

に多雨で名高い尾鷲で

途中下車、生節製造販売

店でかつお節を目の前で

かけてもらい、試食しな

が響いているのか?

八角理事長も難問を抱えている。舞鶴巡業で、土俵上で倒れた、舞鶴市長の救助に女性が土俵に上ったことに対し、「女性は土俵から下りてください」と場内放送した。市長は人院し一命は取り留めたが、場内放送が問題になる。宝塚市長が女性であることの理由に、土俵上にあらざりできなかった。

かつて、高野山は女人禁制だったが今は解かれていることだし、考え方の時期かもしれないが、皇室でも女系天皇は認められないながら、難しい問題だ。

(土井鐵一郎)

青春きつぶは、学生の春・夏・冬期の各長期休業期間中の年三回発売され、JRの快速と鈍行列車に限り乗車できる季節切符である。五枚一セットで一枚当たりの単価は直すと二千三百七十円で、午前の時刻午後十一時五十九分まで乗り放題で、鉄道好きにはたまらない切符である。

私は六十五歳で退職後、この切符で九州を除く各地を周遊してきた。単独も仲間とも。

去年から参加した北野田タワーズ俱楽部といっしょに体操のお仲間で、前記のこと話を「面白そう」

うー行ー! 行ー! 行ー!

連れってー! になり、私が一泊二日で一度も行った「時計回り紀伊半島ぐるり一周八百三十三km」を提案するが、女六・男三計九人の応募があり、三月十九・二十日に催行した。

このコースの目玉は大きくて、

目玉①は、電車あり、

単線のディーゼルカーであ

りの六百三十三kmの鉄

れが出よう。朝風呂に浸

り十一時にエックアウ

私たち、堺市東区老人クラブ連合会の活動を応援しています

平成 30 年(2018 年)6 月 1 日発行

爺放談

じ  
じ  
**爺放談(5)**  
日置莊校区 藤森 金嗣  
ショーンチャンタサオリーン  
ピックの日本選手の活躍は  
素晴らしかった。金メダル  
三個を含む十三個のメダ  
ル獲得数は史上最高だつ  
た。(もとより、過去と競技  
数は比べられないほど多く  
なっているが)。心から拍  
手を送った◆夏冬のオリン

トル。マジンソンその他多くの競技がある◆私は、個人的にはやはり①が好きだ。何回も見ても見飽きた。者に分かちやすい。すべて精密な機械が判定する。だから立派だ。冷酷なほど正確・公平だ。ところが、体操やフィギュアスケートは、人が見ていても上手・下手が分かる。もともとリンクの上の選手が少々失敗しても高い点が出るようにならねない。要す

右するよりは、悪い。トロ中での口が平たんになるからほほほんと正確な評定がなされる。しかし、例えば五人の審判で一番上と一番下をカットして、中の三人の平均のようないいところを評定する。これが競技での五人の点の出方には納得できないような場合もある。やはり審判も人の「子」個人の主観立場が左右する」とともに多くの思つて（スポーツの純粹性を意識する）こと比られるかも知

スリンクンとの判定にも「が」ではないか。また柔道やレスリングとの判定にも「が」ではないか。また柔道やレスリングとの判定にも「が」ではないか。



私たちは、堺市東区老人クラブ連合会の活動を応援しています

健康・生きがい講座 26

夢と生きがいを求めて  
大谷選手 夢の旅立ちに想う

健康生きがいづくりアドバイザー  
橋本 宜和 (YHライフデザイン研究所)

打の「元流」で育てられ話を題になつた。五年経つた。二十三歳の大谷選手は大きくな成長し、自分の夢を賣いてリーケーへ挑戦した。多くの一連選手は、脳の癌乗り切った一時期最高の賜物乗車券で大リーグへ行くが、大谷選手は年齢で一契約は出来ないマイナーリーグ契約になると。でも今までやつてきていた「一円満」への理解と継続性」になり、エンゼルズ移籍を決めた。「僕はまだ完全な選手。まだ足りない部分が多いと思うので、もう少し自分を磨くみたい」と投打にこだわる「誰もやらないこと」として挑戦できる彼の若さとい健気さにうつづかましく思う。評論家のたちのいろいろな声も聞こえてくるが、「自分が面白ければいいかな」と信念を買わ。自然な笑顔でナイアンに溶け

「いまを明るく愉しく」  
老中期を迎えたいま、私は  
「かきつけ」を心がけて  
います。かく感謝・あり  
がとう「とき」(興味をもつ  
て工夫・新しさ)といふチャ  
レンジする」け「経済・  
最低限の生活資金」に「恋  
心・おしゃれする」を忘れ  
ず、自分の身の丈に合った  
愉しみ方が大切です。小さ  
い夢でもいい、何を追求す  
ること・愉しいことを追求す  
めながに、いまを生き生きと  
と輝く暮らしがいます。

私が、グラウンドゴルフと出会ったのは、昨年の一月に町内老人部で有志を集めているので参加しませんが、と飯田さんい声をかけていたみたいのがきっかけでした。自信も勇気もありませんでしたが、とりあえず参加してみました。

最初はクラブの握り方から教わり、スタンスの取り方と指導していたたいていのうちに球も走るようになります。楽しさを感じるよう

になつておも  
した。そして  
六月に校内の  
大会に参加す  
ることがきつかけになつてマイ  
イクラフを購入し、真剣に  
練習を頑張りましたが、結  
果は最下位でした。  
しかし、現在ではホール  
インワンも達成できるようにな  
り、指導して下さったおじ  
いさん、お母さん、お父さん、お兄  
さん、お姉さん、お嬢さん、お嬢さん  
たちとの気泡で毎日楽しく  
練習に励んでおります。こ  
れからもぜひずっと続けてく  
ります。

ブ連合会の活動を応援しています

## 会員文芸

### 俳句

目出度しや百歳祝う母の日に  
野田校区 田中 重夫

仏前にふんだんに活けカーネーション  
野田校区 北井 道子

母の日幾年かさねし祝ぎの膳  
野田校区 橋本 宜和

母の日に感謝こめて花一輪  
野田校区 土岐 久美

風ともに日差し輝く母の日  
野田校区 中島 明雄

会いたいな母の日来るたびさき母に  
野田校区 津田喜久代

負け将棋川面に泪花筏  
星野 收

大根を崩るほど煮し母恋し 立花 敏子

起き抜けの窓に一面雪景色 小更アイ子

一文字に引く豆雑のりりしき日 上阪 早苗

春めきて散歩の歩のはづみけり 岡本 光子

ゲレンデを一気に滑り心燃ゆ 寺崎 美紀

寒暖の差の激し日の二月かな 登美丘南校区 久保 晴子

満開の桜が待つてる舞人駄 登美丘南校区 木本 幸恵

黒田節春爛漫の翁の舞 中西 キヨ

もう少し生きづかい守ります 中村真知子

まだ元気命の限り生きてやる 中村真知子

老人会話し上手が若く見え 登美丘南校区 木原 木坊

金メダル命限界超えて取る 安西 久子

命運を握る氷上メダル十三 齋藤美智子

露天風呂命の洗濯ほっこりと 米田マサ子

もう少し生きづかい守ります 中村真知子

老人会話し上手が若く見え 登美丘南校区 木原 木坊

登美丘南校区 久保 晴子

登美丘南校区 金川百合子

いらっしゃい屋台でおどる點のたね 登美丘南校区 豊田 昌宏

登美丘南校区 ヒマ人

しつこい咳を葛根湯でなだめてる 登美丘南校区 豊田 昌宏

いらしゃい屋台でおどる點のたね 登美丘南校区 ヒマ人

老人会出れば出る程ふけらやつた 登美丘南校区 木原 木坊

老人会話し上手が若く見え 登美丘南校区 木原 木坊

### 川柳

◎日置荘校区 萩原きらく会

(題) 命

石戸 寛明

青い芽が枯木の枝で春をまつ

この命あとの世の使い来るまでは

幸わせは命が大事大切に

登美丘南校区 坂上 淳司

登美丘南校区 大黒かよ子

朝のこと毎に忘れる特技かな

日置荘校区 土井鐵一郎

おやつ食べさせあ頃張ろう 母娘

野良に響かず稻刈りの音

日置荘校区 井本 敏雄

何気ない所作にゆかし垣間見る

日置荘校区 井本 敏雄



### 短歌

日置荘校区 土井鐵一郎

おやつ食べさせあ頃張ろう 母娘

野良に響かず稻刈りの音

日置荘校区 井本 敏雄

何気ない所作にゆかし垣間見る

日置荘校区 井本 敏雄

## ゆきひき 健康コラム (13)



### 健康で元気な老後のために

東保健福祉総合センター長  
松本 望

この稿を持たせて頂いて早  
いもので五年目に突入しまし  
た。これまで「高齢の方のい  
ろいろな健康に関するお話を  
させて頂いてきたのですが、昔  
最近は高齢者と呼ぶ」は失礼  
な程お元気な方が多くなって  
きましたように思います。そうい  
う私も今年よいよ還暦を迎  
う私が今年よいよ還暦を迎

このことは氣が引けます。  
えることになりました。自分  
では気持ちはまだまだ五十歳  
くらいなんですから…。

◆四人に一人が高齢者

この高齢者です。男女別では男性  
は五千五百万、女性は千九百  
五十九万人で、男性対女性の  
比率は約三対四となっています。  
(内閣府高齢社会白書より)

口は三千四百五十九万人で高  
齢化率は27.3%となってい  
ます。ほぼ四人に一人以上が  
高齢者です。男女別では男性  
は五千五百万、女性は千九百  
五十九万人で、男性対女性の  
比率は約三対四となっています。  
(内閣府高齢社会白書より)

冒頭でも述べましたが、昔  
の六十五歳と比べて今の六十  
歳といふと足腰が悪くなっ  
てきて、白髪も自立ち年老いた  
イメージがしてしまったが、  
今は六十五歳の方はははつらつ  
て、平成二十八年一月一日現  
在、六十五歳以上の高齢者人

とされていて、高齢者と呼ぶ  
部科学省の「体力・運動能力



には気が引けます。  
調査によると、六十一～六十六  
歳の方で「実年齢よりも体  
力年齢が若い人」は平成十七  
年では、男女ともに38%であ  
ったのに對し、平成二十七年  
医療や介護などで「六十五歳  
以上」とされる高齢者の  
定義を「五十五歳以上」に見  
直すべきこととする提言を發表  
しています。

昨年、日本老年学会などは、  
高齢者では、男女別では男性  
は五千五百万、女性は千九百  
五十九万人で、男性対女性の  
比率は約三対四となっています。  
(内閣府高齢社会白書より)  
冒頭でも述べましたが、昔  
の六十五歳と比べましたが、昔  
の六十五歳と比べて今の六十  
歳といふと足腰が悪くなっ  
てきて、白髪も自立ち年老いた  
イメージがしてしまったが、  
今は六十五歳の方はははつらつ  
て、平成二十八年一月一日現  
在、六十五歳以上の高齢者人

### ◆新たな人生設計を

これが予想されます。これま  
で以上に健康に留意した生活  
を送る必要がありそうです。

元気で活動的に過ごせる期  
間が延びるということは、ま  
たそれに伴う人生設計が必要  
になってきます。体を動かす  
ことや趣味を広げて新しいこ  
とにチャレンジしてみるのも  
いいことです。

ぜひ、皆さん方も自ら若々  
しい高齢期を過ごして頂きた  
いと思います。

せひ、皆さん方も自ら若々  
しい高齢期を過ごして頂きた  
いと思います。

今年一月、政府は国家公務  
員の定年を八十五歳に延長す  
ることを決定しています。民  
間企業もこれに続くものと思  
われ、今後、年金支給開始も  
七十歳や七十五歳まで延びる

平成30年度  
東区老連役員一覧

役職	氏名	校区	市老連担当
会長	藤森 金嗣	日置荘	理事
副会長	馬未野民也	八下西	健康厚生部会
会計	木原 剛	登美丘南	総務部会
監査	池田 嘉和	白鷺	教養研修部会
理事	橋本 宜和	野田	理事長 (市老連会長)
理事	幸田 勝春	登美丘西	
理事	川本 徹	登美丘東	社会福祉部会
理事 (女性部会長)	大岡 幸子	八下西	広報委員会

退任役員・新任役員



池田嘉和さん

**退任役員・新任役員**  
長年、白鷺校区会長を務めていた  
ただきました星野さんが退任され  
ました。本当にご苦労さまでした。  
星野さんの後任として、白鷺第6  
クラブの池田嘉和さんが白鷺校区  
会長に就任されました。どうぞよろ  
しくお願いいたします。

水温のみが家のメタカ家と、居候の「おじさんたる」は、食欲旺盛で食事を今ぐら今がと待つてます。水槽に近づいてと水面にきて「く、早くと催促して、餌浮かす」とはうつむき背泳ぎスタイルで手や足で餌を食べています。ダメも御を飛んでいます。ちびっ子が飛び出していくでしょうね。

●ご協賛いただいた方々への御礼●

このたび本紙の発行にあたりご協力戴いた方々に厚く御礼申し上げます。本紙は今後も会員の生きがい・健康・教養を高めるよう内容の充実に努めますので、末長いご支援を賜わりますようお願い申し上げます。

堺市東区老人クラブ連合会

の跡をもたらす  
事も。

## 平成30年度 東区老連・堺市老連事業計画

◎東区老連定例役員会 毎月第1火曜日 9:30～11:30  
　メンバー：校区代表7名 女性部会三役 市老連若手委員会委員2名 合計12名  
　場所：東区老人福祉センター会議室

◎東区老連女性部会 6校区部会員12名 隔月開催

◎市老連 校区代表者会議 4・5・6・8・11・12・2・3月（年間8回開催）

月	日	事業名	事業内容
5	8	東区老連健康ウォーク	馬見丘陵公園・平城宮跡歴史公園ウォーク
	17	市老連新任校区長研修会	
	30	市老連総会	
6	1	「すこやかひがし」第43号発行(今号)	
	4	市老連・大阪ガス料理教室 女性	
	14-15	全老連近畿ブロック研修会	橿原市
	19	市老連体力測定	金岡体育館
7	1	「ほがらか壇」発行	
	6~10	堺市高齢者作品展	東文化会館
	27	市老連単位老人クラブ会長研修会 会員増強推進会議	
9	12	市老連・大阪ガス料理教室 男性	
	20	社会奉仕の日	
	26	市老連グラウンド・ゴルフ大会	金岡競技場
	未定	区老連親睦バス旅行	
10	未定	東区主催(区老連協賛) 第2回東区ディスコン大会	
	3	街頭共同募金	北野田・萩原天神・初芝・白鷺駅
	4	高齢者福祉大会	市総合福祉会館
	26	市老連ゲートボール大会	金岡競技場
	31	市老連ウォーキング大会	金岡競技場
11	3	区老連演芸大会	日置荘原寺町 大口会館
	13	市老連体力測定	金岡体育館
12	1	「すこやかひがし」第44号発行	
	未定	区老連恵方三社参り	
13	18	市老連囲碁将棋大会	
	8	市老連女性リーダー研修会	市総合福祉会館ホール

すこやかひがし第44号(十一月一日発行)の原稿募集を行います。

◎募集作品

校区・単位クラブの活動報告、随想、文章(俳作詩、川柳、短歌)、書道・絵画・手紙(書道・繪画・手紙等)等を募集します。

文章は六百字程度。写真があれば提出ください。

内容の一部修正等について(?)は仕願ります。

◎掲め切り  
九月末日

◎投稿先  
各校区長を通じてお届けください。

私たちちは、堺市東区老人クラブ連合会の活動を応援しています